

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.  
En Gerona: 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs., 3 id. 18 rs.  
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.  
Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

# LA LUCHA.

## REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º izquierda.

## ADMINISTRACION.

Calle de la Zapatería vieja núm. 4, Bajo.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redacción y administración de este periódico.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Número suelto, 4 cuartos.

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

### ADVERTENCIA.

Los señores suscritores que no hayan satisfecho el importe del último trimestre, tendrán la bondad de hacerlo á la mayor brevedad sino quieren experimentar retraso en el recibo del periódico.

### DECRETO.

«Usando de las facultades que me competen por el art. 42 de la Constitución, conforme á lo dispuesto en el art. 72 de la misma, y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

**Artículo 1.º** Se declaran disueltos el Senado y el Congreso de los diputados.

**Art. 2.º** Se conyocan Cortes ordinarias, que se reunirán en la capital de la monarquía el día 15 de setiembre del corriente año.

**Art. 3.º** Las elecciones comenzarán el día 24 de Agosto en toda la Península, islas adyacentes y Puerto-Rico.

Dado en Palacio á veintiocho de Junio de mil ochocientos setenta y dos.—Amadeo.—El presidente del Consejo de ministros, Manuel Ruiz Zorrilla.

Dice el art. 43 de la Constitución de 1869: «Las Cortes estarán REUNIDAS A LO MENOS CUATRO MESES CADA AÑO, sin incluir en este tiempo el que se invierta en su constitución. El rey las convocará, á mas tardar, para el día 1.º de febrero.»

Dice el art.º 71 de la Constitución de 1869: «Una sola vez en cada legislatura podrá el rey suspender las Cortes sin el consentimiento de estas. En todo caso las Cortes no podrán dejar de estar reunidas el tiempo señalado en el art. 43.»

Las Cortes que se acaban de disolver han estado reunidas MES Y MEDIO.

Dios salve al país.

### COMPARIMOS.

Permítanos nuestros lectores que hagamos una escursion brevísima por el campo de la historia y volvamos al 18 de setiembre de 1868, día memorable en que la escuadra nacional surta en la bahía de Cádiz iniciando una revolución política llamada á influir poderosamente en los destinos de la patria.

¿Dónde estaban aquel día, en aquellos momentos de peligro, en aquellos instantes críticos y difíciles, la mayor parte de los hombres que forman el actual ministerio, que le rodean, que han ayudado á levantarlo y que con tanto empeño y entusiasmo le apoyan?

Si se exceptúa el Sr. Ruiz Zorrilla, que sin formar entonces en primera línea fué á la fragata *Zaragoza* para ser allí una persona desconocida, cuyas opiniones no se tuvieron en cuenta en aquel periodo supremo; si se exceptúa, decimos el Sr. Ruiz Zorrilla, cuya historia ignoraban los hijos de Andalucía hasta el punto de que los gaditanos le confundieran con otro hombre procedente de la escuela moderada, y la prensa de aquella ciudad tuviera que hacer rectificaciones que dejarán sin efecto el error padecido; si se exceptúa también el Sr. Beranger, quien mientras sus compañeros se batían en Filipinas y en el Callao disfrutaba una vida pacífica y un cómodo destino en Londres, encontrándose después accidentalmente en el Ferrol para ser, como fué allí, el héroe casual de un movimiento tan ageno á los hábitos, á las opiniones y á los antecedentes en la marina del antiguo caballero de Calatrava, mas amante de los pergaminos y títulos de nobleza que aficionado á llevar la derrota y á mandar la artillería de los buques; si se exceptúan estos dos personajes, que no eran mas que soldados de un movimiento á cuya cabeza se pusieron otras inteligencias y otros brazos, ¿dónde estaban, volvemos á decir, dónde estaban en aquel día y durante aquellos acontecimientos la mayor parte de los individuos que forman el actual ministerio, ó que en primer término le apoyan?

Es preciso que se sepa la verdad, que concluyan las mistificaciones, que terminen las farsas, y que esos que engañan al país con un mentido liberalismo nos digan cuáles son sus méritos, cuáles sus sacrificios y cuáles sus antecedentes.

¿A dónde están los servicios que á la libertad y por la revolución ha llevado á cabo, antes y después de ella, el señor general Córdova? Si por servicios á la libertad se entiende ser enemigo en los momentos de infortunio y de desgracia, permanecer retraído cuando podía haber sido de alguna utilidad su iniciativa, para venir después en época próspera y bonancible á pedir plaza nada menos que de primer jefe en las filas de un partido cuyas ideas y cuyas aspiraciones combatió siempre; si esos son los servicios que á la libertad y á la revolución de setiembre ha prestado el marqués del Mendigorría, renegamos de ellos, como seguros estamos renegará también el país.

Y cuenta que no queremos traer á la memoria hechos anteriores á la época en que los partidos liberales se unieron con un fin común, porque entonces fácil nos sería recordar con tristeza, y hasta con indignación, el nombre y número de las víctimas que ese mismo general, antiguo favorito de Narvaez, hizo en contra de la libertad que hoy decanta.

¿A dónde están los servicios importantes que á la Revolución ha prestado el Sr. Gasset y Artime, una de las figuras que más se destacan en el actual Gobierno?

Si por servicios á la libertad y á la Revolución se entiende aprovechar las circunstancias de estar suspendidos los periódicos liberales para fundar uno que recogiera la herencia de ellos, convirtiendo de esta manera en empresa mercantil el forzado silencio de una prensa digna de consideración y de respeto; si por servicios á la Revolución se entiende abandonar á sus amigos en la época adversa, á esos amigos á quienes tanto elogió el Sr. Gasset en *El Eco del País*, á esos amigos á quienes como testimonio de aprecio les ofreció escribir una obra titulada «Los cinco años de buen gobierno», á esos amigos que tantas consideraciones le guardaron en los puestos que desempeñó durante la administración del general O'Donnell, y con quienes tanto se ensaña hoy el propietario de *El Imparcial*; si por servicios á la Revolución se entiende renegar del título de democrata antes de aquel suceso, para venir después de él á levantar la bandera de ese partido y disputar á todo el mundo su procedencia y sus merecimientos; si esos son servicios á la libertad, renegamos de ellos, como también renegará el país.

¿Dónde está el sacrificio individual llevado á cabo por el señor Rivero para derrocar la situación anterior al nacional alzamiento? Cuando otros hombres estaban en la miseria y en la espatriación, el partidario de la raza anglo-sajona se paseaba tranquilo por España, y aun se susurró, si bien no lo creímos, que debió alguna vez al señor Gonzalez Brabo especialísimas advertencias y prudentes avisos que pusieron á salvo su persona.

¿Dónde están los servicios del señor Echegaray, que sosegadamente disfrutaba su destino, siéndole entonces indiferente la cosa pública? ¿Dónde los del secretario de la disuelta sociedad de San Vicente de Paul, sociedad cuya misión pública y secreta conocía tan de cerca el señor Moret? ¿Cuáles fueron nunca los peligros ni las vicisitudes que corrió el señor Montero Rios, tan ageno al alzamiento como agenos sus discípulos de Santiago que fueran radicales las ideas del catedrático de derecho? Y el mismo señor Martos, el forastero obsequiado en la morada del duque de Montpensier en Lisboa, el que ya no tenía fé en el triunfo de la Revolución, y por no tenerla estuvo á punto de tornar á su patria, ¿qué largas vigiliantías ha podido sufrir en el poquísimo tiempo que estuvo en el ostracismo?

Y nada decimos del señor Ruiz Gomez, ni para nada traemos á cuento al señor Mosquera, ni tampoco y para nada nos ocupamos del Sr. Alaminos ni de otros muchos, porque unos eran desconocidos en España, y otros, si hay quien los recuerde, es sólo para deplorar que algunos de los que fueron héroes la noche de San Daniel tengan el cinismo de querer ser hoy los defensores de la libertad, de la justicia y del derecho.

¿Queréis saber en cambio cuáles son los servicios y dónde estaban desde el periodo de que partimos en este artículo los hombres á quienes se niega hoy el título de revolucionarios, y á quienes, para mayor

baldon à ignominio mayor, se les califica de sospechosos?

Pues ahí teneis el desterrado á Canarias por querer sostener los fueros del Parlamento, al vencedor despues en Alcolea, al ilustre duque de la Torre, cuyo solo título será siempre un recuerdo de gratitud para los buenos españoles.

Ahí teneis en el número de los hombres á quienes mas atacais el antiguo director de nuestro periódico, el tribuno de la minoría progresista de los cinco años, el compañero de espatriacion con el general Prim, la inteligencia con quien este mas consultaba, el que era su íntimo consejero en la desgracia, el que vino con él y con él subió primero al puente de la Zaragoza, aquel á quien mas tarde el conde de Reus le encomendó la direccion de la política interior, puesto de mayor peligro y de mas confianza en aquellos instantes; ahí teneis al señor Sagasta, que es el objeto de vuestra envidia y de vuestros remordimientos, y de quien no decimos lo mucho que se nos ocurre porque no se crean apasionados nuestros juicios.

Teneis tambien entre los que calificais de enemigos de la libertad y de la Revolucion al héroe de Africa y del Callao, al iniciador en Cádiz del alzamiento, al honrado y modestísimo marino que, mas pobre hoy que antes, y noble y generoso siempre, ha venido haciendo sacrificios que no comprendéis ni sois capaces de llevar á cabo para consolidar y afianzar la obra revolucionaria.

Ahí teneis al bizarro general Malcampo, al héroe primero de Filipinas y al comandante despues de la Zaragoza, á aquel sin cuya poderosísima ayuda quizas hubiera fracasado la Revolucion: al que acompañó al general Prim en los dias críticos y con él recorrió los puertos del Mediterráneo, con él vino á la corte y por él fué presentado al pueblo de Madrid en prueba de cariño y de reconocimiento. Ahí le teneis, nó á vuestro lado, sino al lado de los hombre que desvergonzadamente calificais de reaccionarios.

Y entre estos teneis tambien á la honra de la tribuna española, á uno de los caracteres mas rectos y mas enérgicos de nuestro país, á aquel que en un dia de luto para Madrid y para la libertad levantó su voz en el Parlamento en defensa del derecho hollado y de la justicia escarnecida, á aquel que mas tarde fué sacado de su casa y espatriado sin consideracion alguna; ahí teneis al Sr. Rios Rosas, á ese distinguido hombre público, cuya respetabilidad tambien desconocéis.

Teneis tambien en ese número al Sr. Ayala, que antes de la revolucion logró fundir en un solo pensamiento gran número de inteligencias y concertar mayor número de voluntades: y teneis, en fin, distinguidos generales y hombres civiles que, los unos con su prestigio militar y los otros con su actividad, los unos con su brazo y los otros formando parte de las Juntas en Madrid y en otros puntos, lograron realizar la revolucion mas ordenada y mas generosa que registra la historia.

¿Quiénes son, pues, aquí los verdaderos revolucionarios y los que mas interés tienen en sostener y consolidar esas preciadas conquistas? ¿Vosotros, los que hoy os llamais radicales, los que poco ó nada habeis hecho antes ni despues, en el peligro y fuera de él, ó aquellos que iniciaron la obra, que la realizaron, que la llevaron á cabo con su pluma ó con su espada, con su inteligencia ó con su brazo?

¿Quién tendrá mas empeño en que la revolucion no perezca? ¿Vosotros, los que estábais pacíficos y sosegados en vuestras casas, disfrutando cómodos destinos, comerciando con el silencio y el destierro de los demás, esperando con tranquilidad los acontecimientos y dudando tal vez de su posible realizacion, ó aquellos que fueron arrancados del hogar doméstico, despojados de sus propiedades, condenados á muerte y viéndose precisados á comer en tierra extranjera el pan de la emigracion los unos, ó teniendo los otros que correr el peligro de perecer en la demanda si la suerte de las armas les hubiera sido adversa?

¡La revolucion ha muerto! ¡Viva la revolucion! — decian algunos periódicos cuando hace poco estaban al frente de los destinos del país los iniciadores de ella. Hoy que, por desgracia, dirijen los negocios públicos oscuras medianas que ninguna fuerza llevaron á la revolucion, bin pudiéramos repetir aquellas frases y dar la voz le alerta al país; pero tenemos fé y abrigamos la esperanza de que pronto tendreis que arrojar la mascara y exhibireis vuestra propia insignificancia, cayendo con la indignacion general y el desprecio público.

Apelamos al tiempo y á la sensatez y rectitud del país.

(De La Iberia).

## LOS CARLISTAS EN REUS.

En la ÚLTIMA HORA del *Diario de Reus* encontramos las siguientes lineas que sin comentarios trasladamos á nuestras columnas. Dice el colega;

«En medio de la alarma y consternacion de que acaba de apoderarse del ánimo de estos vecinos, escribimos estas lineas para dar cuenta á nuestros lectores de la entrada de los carlistas en esta ciudad.

La partida capitaneada por el titulado general carlista Bayo, aparte de otros cabecillas carlistas, y en número de 400 á 500 hombres, dícese que en Hospitalet tomaron el tren del ferro-carril y desembarcaron en Salou.

Llegados á Salou á eso de las cuatro de la tarde, prurupieron en «muera á la libertad» e inutilizaron en el acto la via férrea y el telégrafo. Alarmados los muchos bañistas que de esta ciudad habia en Salou, les manifestaron que se tranquilizaren, pues su objeto era verificar su entrada en Reus.

Serian las seis y media que llegaron á esta ciudad divididos en tres partidas y entrando por diferentes puntos. Dirigiéronse á la plaza de la Constitucion y se apoderaron de alguna casa como medida de precaucion, segun voz pública, penetraron en la casa popular en donde exigieron al ayuntamiento 4,000 duros.

Recorrian á compañías la poblacion y manifestaban que no tuviesen temor los transeúntes, no evitando por ello los disgustos, corridas y zozobra que ha motivado la inesperada visita de los carlistas, por encontrarse la mayor parte de estos vecinos fuera de la poblacion.

La escasa fuerza de caballeria que guarnece esta plaza estaba de paseo, por cuyo motivo tuvo la consiguiente sorpresa, habiendo tomado el sable á un soldado y corriendo apresuradamente la tropa y jefes hácia el cuartel, siendo herido en esta ocasion el coronel que á caballo regresaba tambien de paseo.

La poca guardia de infanteria que hay en las cárceles de este partido fué sorprendida; haciéndosele una descarga é hiriendo al centinela.

Muchos jefes é individuos de la caballeria se armaron con carabinas y tomaron las bocas calles inmediatas á los cuarteles haciendo una viva y tenaz resistencia que rayó en heroismo por espacio de mas de una hora de fuego hasta entrada la noche, en que han abandonado la poblacion los carlistas en vista del arrojado digno de todo elogio de nuestro ejército.

Los carlistas han tenido algun muerto, varios heridos y prisioneros, siendo herido de gravedad y preso el cabecilla titulado «El Francés» y muerto su caballo. Dícese que hay otro cabecilla herido, el cual se han llevado los carlistas.

Cuéntase el arrojado de un paisano que puñal en mano ha herido á un carlista, apoderándose de su arma y disparándole un tiro con ella.

La autoridad ha publicado un bando á eso de las nueve de la noche, mandando á estos pusiesen luces en los balcones y ventanas y luego otro ordenando se presentasen todos los vecinos que tuviesen armas ó bien que las entregasen en la casa popular. Varios paisanos han pasado á los cuarteles y se les ha he-

cho entrega de las armas que habia disponibles.

Toda la noche, han sido reforzados los puntos mas estratégicos de la poblacion, recorriendo la ciudad varias patrullas.

Los carlistas intentaron apoderarse de las cárceles del partido, pero la valentia de la tropa les hizo desistir de sus propósitos.

Procuraremos adquirir mas detalles y rectificaremos cualquier inexactitud en que hayamos incurrido.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE La Lucha.

Sr. Director de *La Lucha*.

Castelló de Ampurias 30 Junio 1872.

Mi estimado amigo: Ayer mañana se recibió un parte del Gobernador del castillo de S. Fernando, participando al jefe de voluntarios que la faccion Saballs, fuerte de 500 hombres, se hallaba á las 4 de la madrugada en el pueblo de Cistella, sabiendo posteriormente que se dirigian á Llers. El Alcalde de Figueras en oficio acompañatorio, tambien decia que los carlistas habian entrado en el último espresado punto. Como en Llers hay una regular fuerza de voluntarios, no dimos crédito á la noticia que nos daba el alcalde de Figueras, y así fué en realidad, pues si bien Saballs con su gente se acampó en las inmediaciones de Llers, tuvo por conveniente no entrar en la villa. Por la tarde, parte de la partida, bajó al vecindario de Hostalets, carretera de Francia, pasando parte de la fuerza á Darnius y la otra á la villa de La Junquera, apoderándose de los fondos de la aduana, consistentes, segun unos, en 500 duros, y segun otros en 700. Desarmaron en este último punto á tres carabineros que en él se encontraban y en Darnius, los pocos voluntarios que allí se encuentran, se hicieron fuertes en la Iglesia, asegurándose que no fueron atacados. Fueron presos por Saballs los hermanos Massot, uno de los cuales es alférez de los voluntarios; pero dicen que despues les concedió libertad. Con tales noticias hubo mucha alarma en este Ampurdan y muy especialmente en Figueras. Por aquí si bien la poblacion estaba con la consiguiente intranquilidad, no obstante, los voluntarios continúan como si tal cosa, dispuestos á defenderse hasta gastar el último cartucho, en el caso de visitarnos y ser atacados. Por la escasa fuerza con que en esta contamos, no es posible atajarles el paso; pero somos los liberales bastantes para defendernos con gloria en el edificio que tienen de cuartel los voluntarios. Hoy se dice que la faccion se ha dirigido hácia Albañá y San Lorenzo de la Muga, siendo lo cierto y positivo que campear á su sabor, que van á donde quieren, sin temor alguno de ser atacados. ¿Qué hace en tanto el Gobierno radical? Llenar bien la pitanza, repartirse el botin del presupuesto, y ocultar la verdad al país haciéndole comulgar con ruedas de molino. Todo el mundo levanta la cabeza y la anarquia mansa de que nos habló Rivero, en breve vá á convertirse en anarquia espantosa, en horrible caos. ¿A dónde vamos á parar? pregunta todo el mundo, y á la verdad nadie puede responder á tan general pregunta.

Yo amigo mio, cuando nuestros correligionarios me interpelan sobre ello, les digo: «cerrad la vista y adelante» nuestra mision es ahora permanecer firmes en nuestros puestos, y guerra á los carlistas.

Siempre de V. su affmo. amigo

El Corresponsal.

## GACETILLA GENERAL.

—No sabemos que fundamento tendrá la noticia que anteayer circuló por esta capital de que los carlistas habian establecido en Mieras su cuartel general; que hay en dicha poblacion de 700 á 800 soldados del pobre VII y que para ponerse al abrigo de cualquier sorpresa de parte de las fuerzas liberales, estaban ejecutando algunas obras de fortificacion.

Bueno fuera que, por si acaso el hecho es cierto, se encargara alguna de nuestras valientes columnas de hacer comprender á esos insensatos lo inútiles que son todos sus planes y prevenciones.

—La elegante armariada que para exponer muestrarios de papel pintado está construyendo en la bajada del puente de S. Agustín el acreditado pintor y tapizador D. Pedro Domingo, toca ya á su término.

La obra, sobre ser sencilla en extremo, demuestra buen gusto y las pinturas del maderaje mucho acierto en la elección de los colores. —A las diez y media de la mañana de ayer, entró en esta capital una fuerte columna de tropas de infantería que se alojó en el cuartel de Santo Domingo.

Segun se nos dijo, procedía de Barcelona y viene á operar en esta provincia. Lo sentimos por los carceres.

—El 31 del actual tendrá lugar en salón de sesiones de la diputación provincial la subasta para la construcción de una pared de cerramiento para el Hospicio por el lado de la calle del mismo nombre, con sugesión al plano de reforma de que hace algun tiempo nos ocupamos.

Las proposiciones no excederán de 13 142'09 pesetas á que asciende el presupuesto y deberán presentarse media hora antes de la señalada para la subasta en pliegos cerrados con sugesión al modelo que encontrarán nuestros lectores en el Boletín oficial del día 1.º del actual y con los documentos en el mismo expresados.

—Todos los martes de este mes á las cinco de la tarde se reunirá la comisión provincial para ocuparse de los acuerdos de los ayuntamientos.

—No fué en Fornells como equivocadamente digimos hace unos días y sí en otro pueblo cercano, en donde estuvo la facción Saballs llevándose los fondos y géneros de los estancieros.

—El catedrático de Psicología, Lógica y Ética de este Instituto provincial, D. Francisco Castellvi, ha sido nombrado director de dicho centro de enseñanza.

Segun nuestras noticias, no está dispuesto á admitir el cargo.

—Nos dicen de San Dalmay, que una partida carlista ha permanecido en el manso Toron dos días, teniendo alarmados á todos aquellos habitantes.

Ganas tenemos de que no puedan vivir tan á sus anchas esas gentes, para lo cual es preciso que se las busque y se las obligue á batirse, pues sabido es que su táctica consiste en evitar todo género de compromisos.

—Hasta el fin nadie es dichoso, segun dicen los radicales y tienen razon.

Hé aquí las cesantías y nombramientos llegados á esta capital.

En lugar del oficial 2.º de la Administración de Hacienda pública D. Enrique Llatas, ha venido nombrado D. Celso de la Riega.

D. Ramon Pons ha sido nombrado oficial 1.º de la seccion de bienes nacionales en sustitucion de

don Estanislao Huguet que venia desempeñando este cargo.

En sustitucion del comisionado principal de bienes nacionales D. Pedro Grahit, ha sido nombrado don Francisco Pons y Coll.

Para ocupar la vacante que nuestro querido amigo D. Joaquin Asensio de Alcántara djo con su renuncia, ha sido nombrado D. José Quet, administrador de correos.

Animo radicales que aun queda cosecha.

EFEMÉRIDES.

3 julio 1809. El enemigo rompe el fuego con una nueva batería de 20 cañones y dos obuses contra el castillo de Monjuich. El resto de las baterías continuó un vivísimo fuego, contestado de igual manera por los sitiados. En el mismo castillo, las balas enemigas derribaron al foso la bandera: un subteniente con un valor heroico, bajó y levantándola al aire la colocó de nuevo en su sitio, en medio de una lluvia de balas de cañon y de fusil que le cubrieron de escombros. Por este acto de valor el general Alvarez le confirió el grado de teniente.

Por decreto del general Alvarez fecha de este dia, queda organizada la compañía de mujeres, llamada de Sta. Barbara, compuesta de 200 plazas con 4 comandantas, 8 sargentas y 8 escuadristas. Debían todas llevar una cinta encarnada en el codo izquierdo. En el mismo decreto se señalan los puntos que debían ocupar al tocarse generala. El objeto principal de esta compañía era asistir y acompañar á los heridos, y hasta llevarlos en las pariguélas.

DOÑA TERESA QUERA Y BOSCH
Falleció el día 18 Junio de 1872.
(Q. E. P. D.)
Su affligido Esposo, hijo y demás parientes, al participar tan irreparable pérdida, suplican á las personas que por olvido involuntario no se les haya pasado esquelá, la tengan por recibida y se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de Sta. Susana del Mercadal, mañana 4 de julio á las 8 de la mañana.
A las 10 la misa de perdon.
El duelo se despide en la iglesia.

ULTIMA HORA.

La prensa asociada de Barcelona, publicó anoche los siguientes telegramas: Madrid 1.º de Julio.

Se ha acordado enviar ocho batallones á Cataluña.

El arzobispo de Toledo ha fallecido. Inicianse los trabajos para celebrar una esposicion universal en Madrid en 1874.

El general Moriones ha salido para Alsasua. Se está concluyendo la redaccion del código de comercio.

Los conservadores rehuyen el retrainiento; cuando mas, se abstendrán en las elecciones venideras.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. San Trifon y comp. mr.

SANTO DE MAÑANA. San Laureano ob.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia del Hospicio; descubriéndose á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y reservándose á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la tarde.

Seccion Mercantil.

BARCELONA. Cotizacion oficial del dia 1.º de Julio de 1872.

EFFECTOS PÚBLICOS. C. desembol. Queda. Observado. Reales Dinero. Papel. Ciones

Table with financial data: Titulos al portador 3 por 100 consolidado interior, exterior, emisiones de 1867, Obligaciones del Estado para subvenciones de ferrocarriles, Bonos del Empréstito de 2 millones, Billetes de calderilla, Series B. y C.

BOLSIN Consolidado 27'82, 12, 85, y 30 quedando á las diez á 27'85 operaciones. Subvenciones 55'15.

Director; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH. GERONA. Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment Plaza de la Independencia núm. 15. bajos.

— 110 —

Quando á la niña arrebatá la vida frase tan fiera, canta una voz lastimera: —El hombre que á hierro mata es justo que á hierro muera.

Desde aquel dia fatal busca Evaristo el placer, olvidando tanto mal, y en brazos de otra mujer gasta todo su caudal.

Su pecho, que no reposa, quiere que la paz recobre con el amor de una hermosa; pero ella dice: —Eres pobre para que sea tu esposa.

— 111 —

De olvidar su dolor trata, mas la muerte, que no espera, dice con voz lastimera: —El hombre que á hierro mata es justo que á hierro muera.

No es menester que yo diga —desde que te ví te adoro, que el amor, si es verdadero, hace lenguas de los ojos.

Me asusta contigo, prenda, trabar amorosa lid, pues para salir venciendo, he de matar y morir.

— 114 —

Cuentan que pasas la vida nombrando al hombre que adoras; dime, idolatrada prenda, si soy aquel á quien nombras.

—Seré tuya hasta la muerte, me dijiste, ¡y es verdad! Desde que me has olvidado has muerto para mí ya.

El amor del hombre es fuego y el de la mujer estopa; por eso, niña, no llego ni aun á tentarte la ropa.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## REMEDIO SEGURO PARA LOS QUE PADECEN DE

**TOS**, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Etranjero.

Único depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

## LA REVALENTA ARABIGA DU BARRY de Londres

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, tos, opresiones, asma, catarro, tísis, (consuncion), hesses, gota, & c.

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

### ¡¡¡INTERESANTISIMO Á LA HUMANIDAD!!!

### ¡¡¡Prodigiosa é inocente pomada de Martin!!!

#### ¡¡¡Nueva, grande y maravillosa invencion!!!

Elasticidad á los tegidos humanos: Por el general satisfactorio resultado obtenido con estas sencillas y exóticas sustancias, se hace innecesario mencionar casos.

No mas dolores ni estraccion de muelas. Mientras se se dá la primera untura desaparece el dolor, frotando las encías. ¡No os las arranqueis jamás!

No mas MORENAS. Pocos instantes despues de haber aplicado la pomada, desaparece todo sufrimiento quedando bueno en pocos dias.

No mas dolores reumáticos, calambres ni ataques de nervios. A las dos ó tres unturas desaparecen los primeros y segundos, y con alguna constancia los terceros.

No mas padecer de los pechos: A poco de haberlos untado desaparece el dolor y tirantez de los tegidos y vasos interesantes, ya crie ó no la mujer.

No mas erisipela. Se habren los poros, esterminan los insectos y demas efectos que origina esta enfermedad, quedando en su curso la transpiracion. De aqui la bajada de los hinchazones, granos, erupciones de todas clases y panadizos, que con este uso disminuye el dolor un 95 por 100, sin mal resultado.

No mas humores picantes ni de sangre viciada. En breve estrae las aguas errantes componiendo los tegidos y poros.

No mas destemplanza de los órganos digestivos. Para conseguir mejoría vastan 3 untoras (vease el prospecto de su referencia) y para el completo restablecimiento pocas repeticiones. Lo propio sucede con los niños que padecen de indigestiones de resultas de la dentición ó de lombrices etc.

Se dan prospectos y esplicaciones gratis, y se despacha desde un real arriba y en potes de varios precios en Barcelona, Espadería 16, piso 1.º (Sastre). — Gerona calle de Bellmirall 5, bajos, y Ciudadanos núm. 16, (Viuda de Gendret.)



## UN RAMILLETE.

**Violetas y Lirios.** Exhalan una fragancia exquisita agradable aun al mas desdenoso, pero en el Agua Florida de Murray y Lanman no es á estas dos solas bellezas florales que nos limitamos, en ella tenemos el conjunto aroma de un ramillete de flores tropicales.

**Jazmines y Rosas,** de exquisito olor, pero sin embargo deslucidas en comparacion con las nubes de incienso que despide el Agua Florida de Murray y Lanman, con tanta justicia denominada «La Reina Florida.»

**Fior de Ioto y Azahar,** deliciosas por la pura delicadeza de su dulce aroma, pero tristes y mustias cuando comparadas con el refrescante y vigorador perfume del Agua Florida de Murray y Lanman.

**Magnolias y Camelias,** llenas de dulce perfume agradable á muchos, pero exentas de esas importantes virtudes higiénicas que hacen el Agua Florida de Murray y Lanman tan apetecible en el cuarto del enfermo.

**Alhucema y Madreselva,** vírgenes del florido valle llenas de aroma exquisito que todos conocemos, y sin embargo dejamos para aspirar avidamente el mas refinado y fragante del Agua Florida de Murray y Lanman.

**Verbenas y Lilas,** ricas en aroma, pero tan dulce que pronto sacia el olfato, que anhela por la simple frescura del Agua Florida de Murray y Lanman.

**Margaritas y Claveles,** encierran en sus petalos inagotable esencia pura y delicada pero desprovistas de esa uniformidad y permanencia que tanto distingue al Agua Florida de Murray y Lanman.

**Nardos y Narcisos,** de poética celebridad, dulces y agradables en sus perfumes pero solo el perfume pasajero de la

simple flor. En el Agua Florida de Murray y Lanman, tenemos la combinacion de mas de esas bellezas florales. Tenemos la imponderable riqueza de las flores mas raras de los trópicos, concentrada y hecha permanente, la cual da con razon a esta deliciosa Agua Florida el titulo de

### PERFUME IMPERECEDERO.

Los compradores deben poner particularmente cuidado en pedir el Agua Florida de Murray y Lanman, preparada por Lanman y Kemp, Nueva York, propietarios de la legitima.

De venta: en las farmacias de D. Joaquin Ametller; D. Vicente Garriga; Perfumería de S. Xifre y boticas principales.

### PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Saldrá de BARCELONA el dia 10 de julio, el magnífico y grandioso vapor de 3000 toneladas

### ESPRESSO,

admitiendo carga á flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Consignatarios Sres. Juliá y Ballesteros, plaza de la Merced, 4, bajos Barcelona.

Se vende una casa situada en la calle de la Forsa, número 9 de esta ciudad. El Notario de la misma don José Casadevall informará del precio y condiciones.

6-6

### CUPONES.

Se compran de la Denda exterior; Saliotti hermanos, 7, plaza de la Constitucion, Gerona.

### TRANSPORTES

DE JOAQUIN FARRENY á grande y pequeña velocidad combinados con todos los ferro-carriles en explotacion y servicios acelerados. Se reciben mercancías, equipajes y encargos para todos los puntos de España y el Etranjero á precios convencionales. No dudando que los que quieran honrarle con su confianza quedarán satisfechos de sus servicios, como lo ha acreditado en diez años que se halla establecido. Gerona plaza del Aceite número 6.

— 113 —

— En la selva umbria entro...  
arrimo

& mi cansancio no encuentro  
y gimo.—

Yo, cuando aparece el dia  
y no veo el bien que adoro,  
tambien jimo y canto y lloro...  
y soy feliz, vida mia.

Abandona tu aposento  
antes que la noche acabe,  
y te dirán qué es amor  
el viento,  
la flor,  
el ave  
y este triste trovador.

— 112 —

Niña, que el rico aposento  
que te esconde jamás dejas,  
ven á oír las tristes quejas  
del ave, la flor y el viento.

Deja el lecho, que no sabe  
cómo en el mundo se llora  
quien no oye al lucir la aurora,  
al viento, á la flor y al ave.

— El leve tallo levanto  
y lloro.

— Miro las nubes de oro  
y canto.

— 109 —

— Desde que á Evaristo quitéro  
el sosiego me abandona  
porque de él amor no espero:  
— Te seduce su dinero...  
— No, por cierto; su persona!

Llega Evaristo á saber  
el cariño que atesora  
hacia él una mujer:  
corre en pos de ella y al ver  
su semblante, se enamora.

De un puro amor el abrigo  
vive María hasta el dia  
que él dice: — Ya mas no sigo,  
que eres muy pobre María  
para casarte conmigo. —